

LA POLITIQUE AU TRAVAIL !

Le public ne s'est pas désintéressé, comme certains confèrent le disent, de la série des élections dernières, mais il commence à trouver que la pièce est un peu longue et un peu monotone.

Abrégez le dernier acte ! Tel est le conseil que, de tous côtés, on devrait donner aux auteurs du grand scénario politique et électoral.

Abrégez l'Abregez ! Il faut que la machine se mette en mouvement. Il faut abréger. Le prochain à être élu, le 12 novembre 1918 jusqu'à janvier 1920, nous avons attendu la paix. Du 16 novembre jusqu'au 11 janvier, nous avons attendu un Sénat. Vainement nous faire attendre encore un chef de l'Etat, un gouvernement.

N'est pas, assure Henri Lucas dans le Journal, « il n'est pas impossible que M. Poincaré annonce (à M. Clemenceau) sa décision de déposer in toto à l'avance la magistrature suprême. »

Ce n'est pas impossible et c'est psychologiquement vraisemblable. Une sorte de besoin général de retour à l'ordre et à sa stabilité se fait sentir dans tous les pays qui est trop sage pour ne pas voir la nécessité de la paix bâtie sur le travail.

La paix « réelle », celle qui n'a rien de commun avec la paix des diplomates, exige un ordre de choses normal, consistant dans lequel chacun reprend son rôle, son devoir, son métier. La guerre avait tout bouleversé. Il faut rendre tout clair, tout simple.

La paix « réelle » exige non seulement la réparation des ruines, mais la création de richesses nouvelles, et plus abondantes que l'état normal de la civilisation européenne.

Un instinct indéfinissable pousse à un retour général vers la régularité la-borieuse. Mais il ne suffit pas d'un instinct. Il nous faudra des intelligences constructives pour organiser le travail. Une société ne peut pas vivre quand le luxe abonde et que le travail manque.

ALBERT MILHAUD.

LE CINEMA contre l'Incendie

Les statistiques de l'Association contre l'Incendie, qui comprend presque toutes les compagnies d'incendie et de fabrication d'extincteurs, montrent que des centaines de villes aux Etats-Unis subissent des pertes de 8 à 10 dollars par tête de habitants dans d'autres villes où toutes les précautions possibles sont prises, elles ne se montent qu'à 22 cents par personne. Cela prouve que seules l'ignorance et l'imprudence déterminent ces incendies.

Pour vulgariser les moyens d'éviter et combattre les incendies, une Société cinématographique importante des Etats-Unis a décidé d'entreprendre une campagne. Dans ce but, elle va fabriquer des films, montrant toutes les possibilités de provoquer un incendie, depuis la négligence du fumeur jusqu'à l'explosion, qui peut se produire parmi les poussières inflammables d'un « elevator » de grande hauteur. Ces films seront montrés sous forme de « feuilletons cinématographiques » et de comédies, qui amuseront les spectateurs en les instruisant.

Elles seront reproduites non seulement dans les théâtres, mais aussi dans les services de pompier, dans les écoles, dans les magasins, dans les mines, dans les usines, et même dans les maisons privées.

M. Bryan formerait un nouveau parti travailliste

On prête à M. Bryan l'intention de constituer un nouveau parti radical-travailliste englobant les chemins de fer, les fermiers, les ouvriers, les étudiants, etc. Il se constituerait aux prochaines élections présidentielles adoptant comme programme la nationalisation de toutes les industries.

M. Bryan n'a eu ces jours-ci de fréquents entretiens avec M. Plumb, de l'Union des Cheminots américains, qui a récemment conclu avec l'Union des Cheminots un accord pour l'achat direct des chemins de fer par le peuple. (New-York Herald.)

Observatoire de Montsouris

Température probable pour l'après-midi
Quelques éclaircies. Pas ou très peu de pluie. Même température. Vent assez fort des régions ouest.

Le Naufrage de l'« Afrique »

Le nombre des victimes est encore inconnu

Bordeaux, par téléphone.
La nouvelle du naufrage du paquebot « Afrique », Compagnie des Messageries Maritimes, fut connue à Bordeaux par les éditions régionales des journaux locaux, mais en vain aux principaux kiosques de la ville, le 11 janvier, à 9 heures du soir. Elle causa de l'émotion et de la stupeur.

Le paquebot « Afrique », allant à la Côte occidentale d'Afrique, avait quitté les quais de Bordeaux vendredi soir, à 19 heures, s'étant dirigé deux jours auparavant, destination de Dakar, avec 465 passagers, dont de nombreux colporteurs, commerçants, rejoignant leur poste, les commerçants, et industriels et rendant dans nos possessions du Sénégal, du Gabon et du Congo, et 182 travailleurs européens rapatriés. L'équipage comprenait une centaine de personnes.

Après une escale à Pauillac, le navire avait attendu quelques heures avant de prendre le large, tant était forte la tempête. Le vent soufflait du Nord-Ouest, avec une pluie torrentielle, l'obligant à une lutte continuelle contre les lames. Au large de la Côte, par suite du mauvais temps, une voie d'eau se déclara et bientôt envahit les machines, dont les premières furent immobilisées dans la cale arrière. C'était le dimanche soir. Les pompes du bord devaient bientôt s'épuiser, et les deuxièmes machines furent immobilisées. Sous l'action du vent formidable, la plus forte machine subit une avarie grave et les deux hélices furent faussées.

Un radiogramme avait été lancé du bord, le dimanche matin pour appeler le secours de remorqueurs. Cet appel de détresse avait touché le Ceylan, le 10, à l'heure même, lequel avait quitté Bordeaux la veille à destination de l'Amérique du Nord, et se trouvait à environ cinquante milles de l'Afrique et le rejoignant dans la matinée. Le temps était trop mauvais pour permettre d'effectuer un remor-

quage ou pour tenter un transbordement de passagers. Il fut donc en vain, par le télégraphe sans fil, de faire route vers le Nord-Nord-Est, afin d'essayer d'atteindre le port de la Pallice, pour y procéder à la réparation de la machine avariée. Le Ceylan escortait l'Afrique à peu de distance.

Le sinistre
La nuit, la tempête augmenta d'intensité. Les deux paquebots ne pouvant plus naviguer de conserve, sans risques de s'éloigner, l'un d'eux prit le commandement, et trouva au jour dans l'ouest du plateau de Rochefort.

Ce sinistre est un récit fort sanglant pour ceux qui ont pu en lire le récit. Le 11, à 10 heures, le paquebot « Afrique », qui avait quitté le port de la Pallice, fut surpris par le vent et les lames, et fut obligé de faire route vers le Nord-Nord-Est, afin d'essayer d'atteindre le port de la Pallice, pour y procéder à la réparation de la machine avariée. Le Ceylan escortait l'Afrique à peu de distance.

étaient à la dérive et le jouet de la mer véritablement démontée.

Le Ceylan, dès que le jour le permit, commença des recherches. L'Afrique avait disparu. Vers midi, une embarcation fut aperçue avec onze naufragés qui furent recueillis. Un peu après, quinze personnes que l'on trouvait sur une barque étaient sauvées.

De nombreux radeaux furent aperçus et leurs occupants recueillis.

De leur côté, les remorqueurs de Rochefort et d'autres navires accourus aux appels de la T.S.F., à Anvers-Ville, le Ceylan, le Victoria, effectuèrent des recherches. Elles ont permis de recueillir de nombreux survivants. Les recherches, poussées activement dans le triangle formé par les Roches-Bonnes, les Barges et les Bar-Jeunes, permirent de retrouver un nombre important de victimes. Les secours ayant couronné assez loin de l'endroit du naufrage des embarcations et des radeaux, on espère effectuer de nouveaux sauvetages.

Nous sommes allé demander à la Compagnie des Messageries Maritimes, au directeur de la Marine le nombre et les noms des victimes. En raison de la tempête, la plupart des lignes télégraphiques et téléphoniques ont été fort endommagées. On a essayé d'obtenir des précisions par T. S. F., mais les postes de radiotélégraphie, ayant été également endommagés, on ne peut plus recueillir de nouvelles. Cependant la Compagnie a reçu divers télégrammes annonçant un nombre considérable de victimes.

Le Ministère du Commerce et à ce jour Rochefort un communiqué annonçant aussi de nombreux disparus, mais sans en donner le nombre. Il est d'ailleurs possible que de nouveaux rescapés soient retrouvés, car la mer est devenue plus calme et des embarcations ont été signalées à la dérive.

À la marine marchande on a adressé ce matin un télégramme à Bordeaux pour connaître les noms des victimes.

BILLET DE MIMI NOS RELATIONS

M. Clemenceau, ayant signé le traité, serrera la main qui lui tendait le baron von Lersner. Et nous, est-ce que nous allons distribuer des poignées de mains aux Boches, qui vont évidemment se remettre à pilluler sur le boulevard comme des escargots après la pluie ?

Non ! non ! Ma foi ! non, et cent fois non !

M. Clemenceau y était obligé, ou s'y est cru obligé, puisqu'il l'a fait. Cette obligation procédait n'existe pas pour les particuliers.

Alors, nous ne renouons pas les relations commerciales ?

Si ! Ce serait trop bête de continuer à payer à Londres ou à New-York, en livres ou en dollars, ce que nous pourrions payer en marks au producteur allemand, et à son commis voyageur. Nous le faisons depuis un an, cela suffit. Les meilleures marchandises sont les plus courues. En somme, et nous voulons que l'Allemagne nous paye, il faudra bien lui permettre de donner de l'argent. Celui que nous lui donnerons, en échange de sa marchandise, nous renouvellerons sous forme de guerre. Ce sera comme si nous le donnions, à l'ennemi, à la France elle-même. A qualité égale, accordons toujours la préférence à l'ennemi français. Mais quand celui-ci manque, ou est d'un prix inaccessible à notre bourse (ou est qui revient au même), nous serions bien sages de bouder contre notre venant, ou de nous amuser à le payer six fois plus cher sur les marchés où notre franc vaut cinquante centimes ! Le seul logicien jusqu'au bout : je soutiendrais que celui qui achète, à cette heure, un article d'importation étrangère, achète en fait du mal à son pays ! Celui qui achète un article français lui fait du bien. Et celui qui achète un article allemand ne lui fait ni bien ni mal. C'est indifférent.

Donc, il faut renouons les relations de courtoisie et de politesse (élémentaire) ?

Oui. Mais la poignée de main n'en est pas une.

Dépendant, l'usage ?

L'usage, c'est nous, qualifiés par des siècles de politesse, de l'imposer à l'Allemand, ce parvenu d'hier ! L'usage évolue. Au temps de Molière, les hommes se saluaient en se baisant sur la bouche. Les Russes le font encore. Nous avons abrogé cette coutume dégradante. Celle de saluer la femme nue ou presque d'un inconnu n'est qu'un usage plus récent, elle peut se discuter. Avec des hommes qui nous ont égorgés hier, 1.700.000 hommes, qui nous ont étranglés demain encore autant s'ils le pouvaient, cela se discute pas. Le coup de chapeau, l'incliné de tête suffisent, quand on y joint une correction glaciale du langage.

Mais si le Boche, en nous quittant, nous tend la main ?

— Eh bien ! Ce sera le moment de ne pas lui voir ! MAURICE DE WALLEFFE

Autour de la Conférence

Les doutes de M. Nitti

De louables efforts sont accomplis en ce moment par toutes les parties en vue de mettre un terme à la longue et douloureuse controverse entre Italiens et Yougoslaves. Certains affirment même que la question de Fiume peut être considérée comme réglée. Bien les entend ! Tout l'univers serait heureux d'apprendre que la difficulté fondamentale a enfin été écartée.

La Ligue des Nations convoquée

Washington, 12 janvier. Le président Wilson a signé la convocation de la première réunion de la Ligue des Nations. Cette convocation a été télégraphiée aux divers gouvernements intéressés, mais le texte n'en sera publié qu'à un plus tard. M. Nitti a insisté sur que l'Italie obtienne un mandat en Albanie. Il a également demandé que les acquisitions de l'Italie en Adriatique ne soient pas comprises dans un futur projet quelconque de désarmement.

LES EGYPTIENS insistent pour l'indépendance absolue

Des dépêches de l'Egypte aux journaux anglais ont fait allusion à l'attitude servile dans la situation en Egypte. Les chefs nationalistes égyptiens, actuellement à Paris, envisageront un compromis politique satisfaisant avec la mission Milner.

Zaglou Pacha, interrogé hier, a été surpris par un représentant du Daily Mail, a déclaré ignorer l'existence de négociations avec les nationalistes égyptiens. Il a ajouté que la députation du Caïre reçue par lui, lui annonce l'arrivée prochaine à Paris d'une communication à lui expédiée par courrier spécial. Il ignore le contenu de cette communication et il lui est donc impossible de faire aucune déclaration ayant d'en avoir pris connaissance.

Zaglou Pacha a d'ailleurs protesté vigoureusement contre la qualification de leader du parti nationaliste égyptien qui lui est attribuée. Il ne représente en aucun parti en particulier, mais le peuple égyptien tout entier, lequel réclame plus énergiquement que jamais son indépendance absolue.

Zaglou Pacha a ensuite démenti la nouvelle de sa entrée prochaine dans un cabinet de concentration.

Un Diplomate.

Le président Wilson a signé la convocation de la première réunion de la Ligue des Nations. Cette convocation a été télégraphiée aux divers gouvernements intéressés, mais le texte n'en sera publié qu'à un plus tard. M. Nitti a insisté sur que l'Italie obtienne un mandat en Albanie. Il a également demandé que les acquisitions de l'Italie en Adriatique ne soient pas comprises dans un futur projet quelconque de désarmement.

Le représentant de la Grande-Bretagne à Berlin

Londres, 13 janvier. Lord Kilmerick, désigné pour représenter la Grande-Bretagne à Berlin, a quitté Londres hier pour rejoindre son poste.

De la Terre à la Lune

Le professeur Robert Goddard, de l'Université Clark, a inventé et expérimenté un nouveau type de fusée à triple charge destinée à explorer les régions supérieures de l'atmosphère.

D'après l'inventeur, cette fusée pourra, non seulement atteindre les couches atmosphériques les plus élevées, mais parvenir jusqu'à la lune.

La nouvelle est donnée avec l'autorisation de la Smithsonian Institution qui a fourni son aide financière à l'inventeur pour poursuivre ses travaux. (New-York Herald.)

L'armée de Koltchak passe aux Bolchevicks

Londres, 12 janvier. On mande de Vladivostok : La plupart des troupes de Sibirie, qui, jusqu'ici, se trouvaient sous le commandement de l'amiral Koltchak, ont définitivement passé aux bolchevicks. La population ne s'en rend pas compte. (Havas.)

L'intervention du Japon en Sibirie

Le correspondant du Daily Mail à Tokio télégraphie qu'une députation importante du cabinet japonais est allée à Moscou à l'effet d'examiner la situation créée par la déroute de l'armée de l'amiral Koltchak.

La presse cosmopolite de longue comptoirs à la question de Sibirie. Le ton des journaux en général indique que l'opinion publique ne manifeste aucun enthousiasme au sujet de l'intervention du Japon en Sibirie.

La situation à Barcelone

D'après une note du ministère de Barcelone, les recherches des autorités de Barcelone ont amené un résultat satisfaisant. On a découvert cent quatre-vingt-trois individus des délégués des syndicats se réunissant et soixante-deux arrestations ont été opérées.

Au cours de nombreuses perquisitions on a découvert de l'argent, des armes et des brochures révolutionnaires.

La question de Fiume serait enfin réglée

Suivant la Chicago Tribune, le Conseil Suprême se serait définitivement accordé hier, sur le règlement de la question de l'Adriatique.

La base de l'accord est l'acceptation par M. Nitti de la proposition formulée par M. Lloyd George et Clemenceau en ce qui touche le territoire contesté compris entre Fiume et Trieste.

Les Yougoslaves obtiendraient une bande de territoire entre Fiume et Trieste dans la péninsule d'Istrie. Fiume deviendrait un port libre.

Dernière Heure Hippique

10 HEURES
De Joinville-le-Pont
Queen-Mad, Quilbert, Petit Poucet, Occident, Bédouin, Niblon, Gribouille, etc.

L'incendie d'un vapeur

Le vapeur allemand Becono, qui avait quitté Rio avec un chargement évalué à millions de francs, a pris feu en pleine mer et il a dû revenir aussitôt au port.

Cinq individus, soupçonnés d'être les auteurs de l'incendie, ont été arrêtés. (Radio.)

Aux Halles, ce matin

Abondant approvisionnement à la boucherie. Le fromage est en abondance dans les campagnes. L'on ne garde que de l'œuf que les bœufs de labour, les vaches et les chèvres. Les conditions d'approvisionnement d'importance et compliquées relatives au pétrole ont été réglées. La prochaine livraison de pétrole sera livrée le 15 janvier. Le prix de la tonne de pétrole est de 150 francs.

Un peu plus d'activité à la triperie. La situation des ventes de triperie paraît satisfaisante. Les ventes de triperie ont été de 7.75, moy. 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81, 82, 83, 84, 85, 86, 87, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99, 100.

SOCIÉTÉ FIDUCIAIRE

51, rue de la CHAUSÉE-D'ANTIN
Téléphone : Gutenberg 12-63 - Central 80-11

L'Allemagne en état de siège

AVANT LE CONGRÈS L'Assemblée plénière des Gauches

De surprise en surprise. Lundi, on annonçait que M. Poincaré, élu député de la Meuse, pourrait bien démissionner...

« Sa présidence, il l'a dit, dans le Var, au cours de la randonnée glorieuse d'adieu... Avec un porte-plume et un oncrier, dans un village, on peut se sentir roi du monde... »

Les grèves belges

Bruxelles, 13 Janvier. Le comité de grève de la Fédération Inter-industrielle annonce que le personnel des travaux publics de Limbourg et de la Flandre orientale s'est mis en grève...

Une déclaration du Sultan

Istanbul, 12 Janvier. Les journaux publient une dépêche de Constantinople du 12 Janvier, annonçant que, par suite d'une indisposition, le Sultan a été dans l'impossibilité d'assister à l'ouverture de la session de la Chambre...

Observatoire de Montsouris

Température probable pour l'après-midi et la soirée. Température probable pour l'après-midi et la soirée...

Troubles très graves en Allemagne

Voici de nouveaux détails sur les incidents de ce soir dont s'est déroulé hier dans Berlin. A l'occasion de la deuxième lecture de la loi sur les Conseils d'entreprises...

« Le nombre de discours furent prononcés devant la rampe du bâtiment du Reichstag, augmentant énormément le flot sur les conseils d'entreprises... »

Ebert proclame l'état de siège

Se basant sur l'article 48, alinéa 2, de la Constitution, au sujet du rétablissement de la sécurité publique et de mesures nécessaires à cet effet...

Le Japon fournit des armes à Carranza

Le correspondant du New-York Herald à Washington télégraphie que, suivant des nouvelles reçues de San-Antonio, plusieurs centaines de fusils et une grande quantité de munitions ont été débarqués à Manzanillo par un vapeur japonais...

Les criminels n'échapperont pas

Le Daily Mail écrit : « On semble croire que les sujets allemands coupables de crimes de droit commun dont l'extradition est réclamée par l'Italie n'échapperont pas à l'obtention... »

Le Naufrage de l'« Afrique »

Quelques nouveaux rescapés

On a attendu toute la nuit les nouvelles et ce matin les gens se pressent encore dans les bureaux de service des passagers de la Compagnie des Chargeurs Réunis...

L'« Anvers-ville »

Le directeur de la Compagnie nous a appris également qu'il y a tout lieu de croire que l'« Anvers-ville », paquebot qui participait au sauvetage, amputé des rescapés...

Les dernières nouvelles

Nous avons pu rejoindre, ce matin, M. Breton, directeur de la Compagnie des Chargeurs Réunis, qui a bien voulu nous donner les dernières nouvelles reçues...

BILLET DE MIDI Le logis de Von Lersner

Je suis pour la reprise des relations avec l'Allemagne. Les diplomates ont les yeux bandés, mais pas plus que celles-ci...

La Grève de la Batellerie

La grève des bateliers paraît devoir entrer dans une phase nouvelle. Ce matin, aux services de la navigation au ministère des Travaux Publics et des Transports...

La Diplomatie de la Victoire

Au moment où l'on se prépare à signer le traité hongrois et à fabriquer un traité sur le seul point de vue de la « publicité M. Constantin Photiadis dans la Revue de Paris, sur la victoire d'Orient... »

Un match de boxe

Au cours d'un match de boxe de huit rounds, Fulon a été vaincu par le boxeur français Morin aux points.

L'insolence est toujours punie

Le Daily Mail raconte l'incident suivant qui s'est produit à bord de l'« Adriatic », qui est ramené en Angleterre lord Grey, ambassadeur d'Angleterre à Washington...

Le logis de Von Lersner

« Je suis pour la reprise des relations avec l'Allemagne. Les diplomates ont les yeux bandés, mais pas plus que celles-ci... »

La Grève de la Batellerie

La grève des bateliers paraît devoir entrer dans une phase nouvelle. Ce matin, aux services de la navigation au ministère des Travaux Publics et des Transports...

Aux Halles, ce matin

Abondance de viande et prix élevés, espérant la cause en ce qui concerne les provinces dévastées, viennent se ravitailler à Paris. D'autre part, la population de la capitale s'est augmentée de près d'un million...

RESTAURANT ITALIEN PODOBARI, Boulevard de la Chapelle, 110. Téléphone 1.190.

